
Apertura 1 Cuori, io contro, avversario surcontra, mia partner passa, passo apertore e io sono passata. Chi 
ha sbagliato? 
 
Maschio Maria Pia 
 
Cara signora, 
 
mi dispiace doverLe dire che la colpa del brutto risultato è interamente Sua. 
Il passo del compagno in questa situazione viene infatti universalmente considerato come neutro, ovvero co-
me espressione di una mano che non è in grado di indicare nessuna netta preferenza, e preferisce quindi ri-
mandare la palla all'apertore. Era quindi Lei a dover togliere il surcontro. 
 
Cordiali saluti e auguri per le festività, 
Maurizio Di Sacco 
 
 
Caro Maurizio,  
mi è successo quanto di seguito. Torneo societario, dichiarazione sulla nostra linea estremamente sintetica 
1P - 4P. Attacca Est, ed Ovest espone l'Alert. Incuriosito chiedo che vuol dire, la risposta è stata: " il mio 
compagno attacca in conto rovescio". Sul momento non ho approfondito la questione, ma dal punto di vista 
strettamente tecnico ho qualche dubbio. Cosa ne pensi?  
 
Cordialmente  
Giovanni Puliatti 
 
Caro Giovanni, 
 
ne penso che gli attacchi rovesciati vanno pre allertati, e non allertati, dato che, in particolare, nessun alert è 
mai - né è mai stato - previsto in nessuna fase di gioco della carta. 
Inoltre, mi stupisce quel "il mio compagno", dato che il Codice prevede l'assoluto divieto di usare convenzioni 
diverse nell'ambito della stessa coppia. 
 
Cari saluti e auguri per le festività, 
Maurizio Di Sacco 
 
 
Caro Maurizio,  
gradirei un tuo commento sull'articolo 18 delle Norme Integrative 2007. Cosa succede se, senza sipari, un 
giocatore esibisce un cartellino, poi lo ripone e ne estrae un'altro?  
 
Grazie  
Paolo Querci 
 
 
 
Ciao Paolo, 
 
come stabilito dalla citata norma, un gesto quale quello che descrivi non rappresenta una chiamata. Tuttavia, è 
un evidente veicolo di INA, e come tale dovrà essere trattato dall’arbitro. 
 
Cari saluti e auguri, 
Maurizio Di Sacco 
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Mano 23 simultaneo europeo. Dopo  l'apertura di 1 quadri di Sud   giocando naturale la risposta di 2 fiori è 
psichica? 
Giocando quinta nobile e quadri quarte la stessa sequenza è psichica? Oppure la risposta deve essere allertata 
come forzante generico? 
 Grazie x la cortese risposta 
Rusalen Angelo 
 
Ciao Angelo, 
riporto la mano in questione per la comodità di chi ci legge: 
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Nord non ha altra alternativa alla licita di 2F se non quella di 1C, comunque non naturale, pertanto la sua licita 
è obbligata dalla logica stessa della dichiarazione naturale e, dunque, non solo non si tratta di psichica, ma 
nemmeno di licita soggetta ad alert. Niente rileva il giocare naturale puro o quinta nobile con quadri quarte. 
 
Cari saluti, 
Maurizio Di Sacco   
 
 
Ciao Maurizio, 
approfitto anche io della tua nota cortesia per fare una domanda molto probabilmente inutile in quanto una 
veloce lettura del regolamento suggerisce la risposta. Nella carta delle convenzioni ho scritto sia sulla prima 
pagina che nella parte relativa alle aperture di 1 Cuori e di 1 picche che il terzo di mano potrebbe aprire an-
che con punteggio inferiore all'apertura. Tali aperture dovrebbero essere preallertate? Oppure il mio partner 
dovrebbe allertare solo se apro di un nobile terzo di mano? Il problema è che il mio partner si dimentica re-
golarmente della nostra convenzione e pertanto non allerta. Premetto che se rispondi che la soluzione più 
semplice potrebbe essere quella di cambiare partner rispondo che sono troppo vecchio e troppo pigro per 
farlo.  
 
Cordiali saluti. 
Giovanni Valenza 
 
Ciao Giovanni, 
era da tempo che non avevo il piacere di leggere la tua corrispondenza. 
Veniamo a noi: non c'è bisogno di pre alert, dato che la circostanza è ben nota a tutti i giocatori, tuttavia, dato 
che si tratta di un trattamento sistematico, vi incombe l'obbligo di allertare quando abbiate ad aprire. 
La soluzione che ti offro è quella di pre allertare, in modo che gli avversari siano messi preventivamente al 
corrente del vostro stile, e tu possa così salvarti dalla smemoratezza del compagno senza essere obbligato a 
cambiarlo. 
 
Cari saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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